

**Betriebliches Mobilitätsmanagement****Beratungsfolge:**

<b>Datum</b>	<b>Gremium</b>
19.11.2019	Bau-, Planungs- und Umweltausschuss

**Beschlussvorschlag:**

Der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss beauftragt die Verwaltung, ein betriebliches Mobilitätsmanagement für die Stadtverwaltung zu entwickeln und nimmt das geplante Vorgehen zustimmend zur Kenntnis.

**Begründung:**

Betriebliches Mobilitätsmanagement umfasst die Maßnahmen, die Unternehmen ergreifen, um den von ihnen verursachten Verkehr zu lenken, zu verringern und im Hinblick auf Umweltbelastungen zu verbessern.

Der Verwaltungsvorstand der Stadt Gummersbach beabsichtigt die Entwicklung eines betrieblichen Mobilitätsmanagements für das „Unternehmen“ Stadt Gummersbach.

Betriebliches Mobilitätsmanagement bedarf einer sorgfältigen Untersuchung bestehender Strukturen und Abläufe, die sich nicht nur auf den Fuhrpark beschränkt.

Über die Bezirksregierung Arnsberg fördert das Land Nordrhein-Westfalen Untersuchungen zu betrieblichem Mobilitätsmanagement.

Die Verwaltung hat das Ingenieurbüro Ecolibro aus Troisdorf beauftragt, eine Projektskizze zu erstellen, die die Grundlage für den Zuwendungsantrag bilden soll, den die Verwaltung der Bezirksregierung Arnsberg vorlegen möchte. Erläuterungen zum Untersuchungsrahmen erfolgen in der Sitzung.

Der Kostenrahmen für die Untersuchung beläuft sich auf geschätzt 40.000€. Es wird eine Förderung in Höhe von ca. 32.000€ erwartet.